
о 

аооту всех партийных звеньев 
30 марта с. г. состоялась от

четно-выборная партийная конфе
ренция нашего инспгтута. Как и 
в прошлый раз, отчетный доклад 
партийного комитета был отпеча
тан и роздан делегатам заранее. 

Секретарь партиЕшого комитета 
В. Г. Манчинсний поэтому высту
пил с небольшим вступительным 
словом. 

В вводной части отчетного до-
к.1ада указывалось: 

немалая роль в деле строи
тельства социализма и коммуниз
ма принадлежит нашей партий
ной организации, нашему инсти
туту. За 50 лет мы подготовили 
десятки тысяч специалнстов для 
народного хозяйства, внесли до
стойный вклад в развитие науки 
и техники. Коммунисты институ
та всегда были в авангарде про
фессорско-преподавательского и 
студенческого коллективов, ус
пешно претворяли в жизнь реше
ния партии и правительства. 
Труд наш и успехи оценены пар
тиен и правительством, институт 
награжден высшей наградой стра
ны — орденом Ленина. 

Говоря об организационно-пар
тийной работе, партком в отчет
ном докладе отмечает, что подав
ляющее большинство первичных 
парторганизаций живет полно
кровной жизнью, правильно орга-

С вступительным словом вы
ступает на конференции секре
тарь парткома В- Г. Манчинский. 

Фото студента К. Дейнеко 

низует партийную и политиче
скую работу в своих коллекти
вах, регулярно провод1гг партий
ные собрания и заседания пар
тийных бюро. Однако в ряде 
.парторганизаций собрания прово
дятся нерегулярно (факультет 
радиоэлектроники и парторгани
зация управления института —' 
по 4 собрания). 

Необходимо обратить внимание 
на состояние нартинной дисцип
лины как рядовых коммунистов, 
так и руководителей. Нельзя счи
тать удовлетворительной партий
ную дисциплину в нашей орга
низации. Партийная жизнь тре
бует оперативности в работе, си
стематической взаимной информа
ции всех звеньев. 

Партийный комитет считает, 
что руководители парторганиза
ций должны быть образцом дис
циплинированности. Новому со
ставу парткома необходимо по
высить требовательность к руко
водителям парторганизации и не 
оставлять без внимания случаи 
нарушения партийной дисципли
ны. 

Серьезным недостатком в орга
низационной работе является 
слабое руководство партгруппами 
кафедр, и особенно студенческими 
парт1'руппами со стороны партий
ных бюро. 

Новому составу парткома и 
партийным бгоро необходимо уде
лить самое пристальное вниманпе 
этим двум участкам работы —• 
проверке исполнения и руковод
ству партийными группами. 

Анализируя идеологическую 
работу в институте, партком за
писал в своем отчете, что вопро
су идейно-теоретической подго
товки молодежи, формированию 
марксистско-ленинского мировоз
зрения через учебный процесс 
мало уделяла внимания комсо
мольская организация института. 
Комсомольские бюро факультетов 
и комитет ВЛКСМ не контроли
ровали работу членов союза по 
изучению общественных наук. 
В результате в зимнюю экзаме
национную сессию 1515 человек 
получили удовлетворительные и 
140 человек неудовлетворитель
ные оценки по этим прсшетам. 

Отмечено также, что агиткол
лективы на ряде факультетов ра
ботают неудовлетворительно. Пар
тийные бюро плохо занимаются 
подбором агитаторов, среди кото
рых мало коммунистов и препо
давателей. Систематических заня
тий с агитаторами не проводится, 
они очень редко выступают пе
ред студентами, рабочими и слу
жащими института. Наиболее ак
тивно работает агитколлектив 
электромеханического факульте
та. Партийным бюро факультетов 
необходимо укомплектовать агит
коллективы коммунистами, орга
низовать их учебу и активизиро
вать работу. 

Оценивая идеологическую ра
боту в институте за отчетный 
период в целом, партийный ко
митет признал, что она несколько 
улучшилась. Нз отдельных раз
розненных мероприятий, проводи
мых в прошлые годы, она стано
вится единой системой, пронизы
вающей все звенья учебной, на
учной, воспитательной и хозяй
ственной деятельности. Новому 
составу парткома необходимо и 
дальше совершенствовать прин
цип единого планирования вос
питательной работы в институте, 
добиваясь активного участия в 
ней всего профессорско-препода
вательского состава, всех пар
тийных и общественных органи
зации. 

Освещая работу парткома и 
партийных организаций в обла
сти учебного процесса и научно-
исследовательской работы, в от
четном докладе указывается, что 
0 серьезных недостатках в учеб
ной работе говорят результаты 
зимней сессии (абсолютная ус
певаемость 78,1 процента). Эти 
результаты свидетельствуют о 
том, что мы продолжаем топтать
ся на месте, несмотря на при
нятые меры и качественно луч
ший состав приема. 

И далее указывалось в отчете, 
что очень плохим показателем 
нашей работы являегся то, что 
большинство студентов-коммуни
стов на факультетах не выпол
няет своей авангардной роли в 
учебе и не только не является 
отличниками, но и получает 
неудовлетворительные оценки. 
По-преяснему очень велико коли
чество студе1ггов, отчисленных 
из института по разным причи
нам. С 1 июля 1966 г. по 

1 февраля 1967 года отчислено 
376 студентов, против 452 ст1'-
'дентов за тот же период преды
дущего года, из них за неуспе
ваемость 146 и за аморальные 
поступки — 12. Одной из основ
ных причин слабой успеваемости 
и все еще большого отсева сту
дентов следует считать низкую 
учебную и производственную 
дисциплину (плохая посещае
мость учебных занятий, отсут
ствие регулярной работы в тече
ние всего семестра и т. д.). 

Подводя итоги научных иссле
довании, партком записал, что 
особенно существенным для ин-
ст1ггута является внедрение ре-

Делегаты конференции. 
Фото студента К. Дейнеко 
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зультатов научно-исследователь
ских работ. За 1966 г. по всем 
НИИ было включено в план 
внедрения и опытно-промышлен
ной проверки 64 работы. Из них 
полностью внедрены или прошли 
опытно-промышленную проверку 
47 работ. Кроме того, сверх пла
на внедрено около 50 работ. 
Сняты с выполнения 2 работы. 
Другие 15 работ былп внедрены 
в более поздние сроки или только 
частично. А следовательно, роль 
партийных организаций в руко
водстве научно-исследовательски
ми работами и контроле за их вы
полнением должна непрерывно 
повышаться, так как объем работ 
растет из года в год. 

Существенным недостатком в 
работе партийного комитета яви
лось свертывание творческого со
дружества с работниками про
мышленности. 

В настоящее время у нас от
сутствуют такие комплексные до
говоры творческого содружества, 
требовавшие участия ученых мно
гих факультетов, какими были 
договоры с Металлическим заво
дом, с заводами «Русский ди
зель», им. Карла Маркса и «Свет
лана». 

Совершенно очевидно, что та
кая форма связи работников нау
ки и производства новым соста
вом парткома должна быть вос
становлена и войти в обязатель
ства института к 50-летию Со
ветской власти. — 

Значительное место в докладе 
было отведено руководству обще
ственными организациями. В ча
стности, была отмечена инициати
ва комитета ВЛКСМ, направ.юн-
пая на более широкое участие 
комсомольских органов в разви
тии и совершенствовании учебно
го процесса. 

В соответствии с решением ко
митета комсомола и результата
ми обсуждения его на деканском 
совещании приказом ректора соз
дана институтская академкомис
сия, в состав которой вошли, на
ряду с представителями ректора
та, парткома, профкома и мест
кома, представители академкомис
сий комсомольских бюро всех фа
культетов. Задачей этой комиссии 
является координация усилий 

ректората и всех общественных 
организаций, включая комсомоль
скую, в совершенствовании учеб
ного процесса, повышении каче
ства подготовки специалистов. 

Хотя работа комсомольской ор
ганизации института несколько 
оживилась, однако комитет 
ВЛКСМ, комсомольские бюро фа
культетов еще не сумели развер
нуть ес с подлинно комсомоль
ским размахом. Значительная 
часть комсомольцев остается пас
сивной, стоит в стороне от дел и 
интересов организации. Комитету 
ВЛКСМ необходимо постоянно рас
ширять свой актив, строго, 
по-настоящему, по-комсомольски 
спрашивать с каждого за пору
ченное дело, значительно поднять 
дисциплину и уровень организа
ционной работы. 

В отчетном докладе нашла^ от
ражение работа других обо1,е-
ственных организаций, народного 
контроля, хозяйственной деятель
ности. 

В отчетный период, указыва
лось в докладе парткома, ректо
рат и партийный комитет при-
.•(агали много усилий для расши
рения учебных площадей. В на
стоящее время заканчивается ре
конструкция корпуса бывшего 
газового завода, предназначенного 
в основном .для размещения ла
бораторий физико-металлургиче
ского факультета, увеличения 
числа учебных аудиторий и рас
ширения площадей механических 
и экспериментальных мастерских. 
Начато строительство учебного 
корпуса площадью 8000 кв. м. 
Подготовлено проектное задание 
генерального штна ЛПН, начато 
его проектирование. 

В заключение доклада указы
валось, что в работе партийного 
комитета, наряду с некоторыми 
успехами, имеются е'ще весьма 
серьезные недостатки. Перед кол
лективом института и партийной 
организацией в целом стоят важ
ные, еще не решенные проблемы. 
Партийный комитет надеется, что 
коммунисты — делегаты отчетно-
выборной конференции — внима
тельно проанализируют работу 
партийного комитета и конкрет
ным, деловым обсул;дением докла
да, а также своими предложения

ми окажут вновь избранному со
ставу парткома действенную по
мо Я1Ь. 

Первым в прениях взял слово 
декан электромеханического фа
культета С. В. Усов. Он коснулся 
методической работы на факуль
тете. Высказал свое несогласие 
с критикой парткома по этому по
воду, имевшейся в отчетном до
кладе. Он внес предложение по
ставить методическую работу в 
институте на научные рельсы, 
улучи!ить работу методического 
кабинета, определить соотноше
ние методической и научной ра
боты ка кафедрах. 

— Должен быть определен ка
кой-то постоянный объем научной 
работы, — сказал оратор. — 
Учебный процесс часто, образно 
говоря, задавлен наукой, и ниче
го хорошего из этого не полу
чается. 

Секретарь партбюро кафедр 
общественных наук П. И. Си5и-
рев посвятил свое выступление 
преподаванию социально-экономи
ческих дисциплин. Он говорил о 
необхвдимости повышать квали
фикацию и мастерство препода
вателей общественных наук. Про
сил районный и городской коми
теты партии улучшить информа
цию о политической, экономиче
ской и общественной жизни в 
стране. 

— Кафедры общественных 
наук, — заметил тов. Сибирев,— 

(Окончание на 4-й стр.) 

НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТКОМА 

Яковлев Н. А. — секретарь 
парткома. 

Водоватов И. А. — зан. секре
таря парткома по оргработе. 

Мордасов И. Д. — зам. секре
таря парткома по идеологической 
работе. 

Гусев В, Н. ~- зам. секретаря 
парткома по учебно-производст
венной работе. 

Михайлов П. М. — зам. секре
таря парткома по руководству об
щественными организациями. 

Селезнев К. П. — зам. секре
таря парткома, председатель 
группы народного контроля в 
ЛПИ. ' 

Организационный сектор — 
Захаров И. С , Каменецкин В. В. 

Идеологический сектор — 
Бродский Л. 0., Маслин Ф. Ф., 
Неценко А. В., Смирнов В. С. 

Учебно-производственный сек
тор — Бабанов А. А., Богоявлен
ский К. Н. 

Сектор общественных органи
заций — Горошенко А. М., Засы
пкин В. В., Стельмах М. Ф., Ша
рахин В. Н. 
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50-летию Советской власти посвящается 

П Р И Н Я Т Ы 
в комсомол 

В 50-го весну вашей страны | 
иа имя нашей организации по-:; 
ступают заявления от ребят с : \ 
просьбой принять их в члены!; 
БЛКСМ. 28 марта были принятые 
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Константин 
Устинович 

Г^ ТРАНА готовится достойно 
встретить 50-летие Совет

ской власти. Для нас, студентов, 
участников комсомольских стро
ек, этот год еще знаменателен и 

;; двадцатой стройкой нашего нн-
;. ститута. В 1947 году началось 
\- это важное, полное романтики 
1; дело- Большое участие в нем 
<; принимают и физико-металлурги. 

1-. пгппттг- \'- в этом году на ;!етние комсо-
3 ПЕРВЫЕ с этим именем я - ^,^^^^^,,^ етройки предно.шгается 

.^ ^ познакомился еще в .- „(,̂ _^^^ ,̂ 275 студентов нашего 
в комсомол Саша Мелагин (гр. : ; школе, мы готовились к вст^-.• факультета. Различна география 
268) и Мария Башунова (гр. : ; питчьнын экзаменам по е г о . ; д ^ х строек. Два отряда поедут 
269/1). Одновременно с заявле-:; учебникам, гонялись за его ;; ^ Кокчетавскую область, в сов-
ниями в комсомол эти ребята по->: задачниками, говорили, ч т о . ; ^^ду «Кайщасз и «Золотая ни-
дали заявления на стройки и за-; ; заниматься лучше всего по ;; р̂ ^̂  ^р^^ ц^ряда поедут в Гурь-
чиелены в отряды. Мы от всей •; н"^'- ; '• евскую область в совхозы 
души поздравляем Сашу и Машу;! Имя Константина Устино-;- «Абая», «Комсомольский», «Эн-
с этим важным событием в и х ; : вича Шахно — авто-:- гельса». Два наших отряда ос-
жизнн. ;; ра всех этих умных и ! ; танутся в Ленинградской обла-

Уепехов вам, ребята! ;: «солидных» книг — было ок- :• сти. Один из них поедет в Прн-
Бюро ВЛКСМ \\ ружено каким-то ореолом. Он :; озерский район, другой — ка 

* представлялся неким пожилым !; строительство «Северного Ар-
педантом, кабинетным матема- ;; тека». В общей сложности нам 
тиком. Помню,-как почтитель- : г предстоит построить за два меся-
но-изумленно вытягивались ли-; ; ца Ю двухквартирных жилых 
ца у «абитуры», когда разда-;; домов, одно общежитие, клуб, 3 
валось: «Смотрите, сам Шах-;; машинно-технические станнии, ко
не идет». ;; ровннк, птичник, котельную, 5 

А теперь этот человек, с жи- '; кошар на 800 голов. Это будет 
- вым, улыбающимся лицом чи- ;: хороший подарок физико-метал-

тает наи математику. Вернее, | лургов к юбилею Советской пла
не читает (это звучит слишком $ 
академично), а рассказывает ':: 

непринужденно, с интересом. 
Его немного лукавые глаза ви
дят каждого. Да он и знает 

НАС ЖДЕТ ПЛАНЕТА 
ЦЕЛИНА 

ся Кылымник »—' студент 365/1 
группы. 

Руководящий состав отрядов 
уже полностью укомплектован. 
На факультете началась актив
ная работа по набору отрядов. 
Был вывешен плакат с названи
ем летних строек, были собраны 
комсорги групп I курса и с ни
ми проведена беседа о стройках. 
В тех же группах были проведе
ны комсомольские собрания, на 

которых присутствовали участ-ч 
ники прошлогодних строек. 

На I и II курсах у нас 650 
комсомольцев, из них приблизи
тельно половина юношей. На 30 
марта подано больше 150 заяв
лений, но почему половина из 
них — от наншх замечательных 
девчат? Где же вы, самые му
жественные юноши-металлурги? 

Анатолий ШИЛОВ, 
зам. секретаря II курса 

сти. 
Что же делается у нас на фа

культете для подготовки к та
кому большому делу? Вот уже 
скоро месяц, как был создан 

-^ подготовительный штаб летних 
каждого из сидящих перед ним. | строек- Руководит штабом Ба-

А на экзамене — только 
держись! Но обиженных, как % 
правило, не бывает, 

* * * 

«Хочешь учится в вузе Совет
ского Союза?» Я слушал и не 
верил своим ушам- Трудно опи-

НА СНИМКЕ: доцент К. У. | сать мою радость. Ведь не толь-
Шахно читает лекцию. ': "̂ ^ ^' ^ь'^^^^'" '̂̂ "̂ '̂ "̂ " " девушек 

1; мечтали и мечтают увидеть слав-
Фото Ю. Утевского | ную родину Ленина. 

%*г^г^^^^^^*^н*^ч^^Л*\^^*^^^^^^'^^I^^^^^^^.'^^^^^А^^^Г^а^г^г^^V^\Я^^^1'^^^*^^^^^^^'^^.а^\^^гг^^^г^г^^^•^лк^ На первом курсе, ВО Время 
^ тл,^,-т« . зимних каникул я поехал в Бол-
2 ТОРУЮ я знаю уже 4 года* шло мое детство, здесь проходит рзр,,^, д ^^рд^ впервые почув-

До этого я много слушал, молодость. ствовал зов Советского Союза. 
читал о ней, знал хорошо, что Это оыло осенью 19оЗ года, ^^^ захотелось вернуться скорее. 
«Дружба с Советским Союзом Эту осень я никогда не забуду, д^^^ был в Болгарии, понял, как 
является органической потреб- Незадолго до начала занятий в ^̂ ^̂^ дорог Ленинград. В Ленин-
ностью нашего народа, проявле-

Встала молодость наша на пороге пути — 
Перед нею дороги, по которым идти. 

Фото студента С. Пулима 

СТУДЕНЧЕСКАЯ НАУЧНАЯ 

иием его законного чувства бла-
годарносш своему старшему бра
ту — великому русскому народу. 
Советскому Союзу. Для болгар
ского народа дружба с Советским 
Союзом так же жизненно необ
ходима, как солнце и воздух для 
всякого живого существа». Эги 

Когда у тебя 
две Родины 

граде я уже четвертый год. С 
какой теплотой, каким внима
нием относятся к нам преподава
тели и студенты. С первых же 
дней они окружили нас сердеч
ной заботой, по-братски стали 
помогать нам быстрее овладеть 
языком. Для нас проводились 
специальные консультации, нам 

слова Г. Димитрова помнит и по- Софийском МЕИ, куда я поступил предоставляли все возможности 
нимает хорошо каждый из нас. учиться, со мной случилось та- получить" и закрепить ' знания. 

Мне 21 год, у меня семья в кое, о чем я мог только мечтать, р^^ ^^^^ ^^^ „,5 5ыли в учеб-
Болгарин « много друзей в Со- Вызвали в Министерство народ- ,5'^^ аудиториях, в библиотеках, 
ветском Союзе. В Болгарии про- ного просвещения и спросили: ца заводах, —"всюду мы чувст-
т11111Ш1111111111Е1Я]П11в1111111Н1В111111и1111»и1Н1Н111Н111тпнш1Н1|2 повали теплое, братское отноше-

5 ние советских людей. 
5 Верно говорится, что солнце 
Я согревает воздух, а дружба со-
Н гревает сердца. Мы, болгары, гор-
В димся тем, что наши сердца и 
и сердца наших советских друзей 
Е согревает солнце нашего нёрушн-
В ного братства, 

К СТОЯН СТОЯНОВ, -
в студент из Болгарии 
Г|1ПП11П11П111111111П1111111111111В1Ш1^ 

Уверенно чувствует себя в 
лаборатории общей физики 
Лев Салтыков (гр. 264). За
лог тому — хорошая подго
товка к работе, вниматель
ность, умение сосредоточиться. 

Фото Ю. Утевского 
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Т~] А НАШЕМ факультете в 
настоящее время проходит 

.студенческая научно-техническая 
конференция, посвященная 50-ле
тию Великого Октября. Мы по
бывали на одном из секционных 
заседаний, которое проходило на 
кафедре ЭПЦМ. 

Открыл конференцию заведую
щий кафедрой ЭПЦМ профессор 
Ю. В. Баймаков, который расска
зал о новейших методах н дости
жениях в металлургии цветных 
металлов. Затем выступил с очень 
интересным докладом студент 
групп1Й Л'г 663 Борис Курников. 
Электролиз хлоридных расплавов, 
содержащих низшие хлориды 
ниобия, заинтересовал многих 
присутствующих. И, как резуль
тат этого, очень много вопросов. 

заданных после окончания до
клада. 

Алексеи Аладжалов сделал такн 
же хороший доклад «Электроли
тическое получение латунного 
порошка». За этим небольшим 
выступлением не было видноу 
сколько труда и времени потра
тил Леня на создание установки 
и выбор оптимального режима 
электролиза. Затем выступали 
другие ребята. Все онн — буду--
щие инженеры-цветники и очень' 
любят свою специальность, увле
чены ею и готовы хоть целыми 
днями не покидать «проблемки», 
так ласково они называют свою 
лабораторию. 

А. СУШКОВ, 
студент гр. 4 6 4 

' .^ок-Л^-- •:.̂ "̂̂ ."-"'-

Студент Б. Курников делает доклад. 
.Фото студента В, Захарова 



ПОЛИТЕХНИК 

МОСТЫ п з СТАЛИ 

Искусство, 
Проблемы 
и поиски 

( ^ ЕГОДНЯ у нас стоит очень 
важная задача: провести 

фестиваль студенческого самодея
тельного искусства, посвящен
ный 50-летию Октября, на вы
соком уровне. Если судить но 
тому настроению, с которым все 
будущие участники фестиваль
ных спектаклей взялись за ра
боту, то можно было бы ожидать 
очень интересных и по тематике, 
и по воплощению работ. 

Но что же получается на самом 
деле. А на самом деле: вместо 
чисто творческого волнения, 
вместо споров и обсуждений об
разов невольно возникают на 
каждой репетиции вопросы: ко
гда и где мы играем спектакль. 
И самее главное, что толкового 
и внятног'о ответа на эти вопро
сы не могут дать сами органи
заторы фестиваля как факультет
ского, так и институтского масш
табов. (Председатель оргкомитета 

фестиваля А. М. Горошенко, его 
заместитель Н. М. Миронова.) 

Так уже получилось, что акто
вый зал института поставили на 
ремонт, а о новых помещениях 
для проведения 9 фестивальных 
факультетских вечеров заботиться 
начали вот только-только сейчас, 
да и то на уровне почти частных 
договоренностей. Понятно, что 
вопрос о съеме помещения просто 
не решается, тем более о нем 
надо было заботиться заблаговре
менно. 

Правда, нельзя сказать, что 
актовый зал был приспособлен 
для такого рода мероприятий 
(хочется думать, что, может, ре
монт его сделает приспособлен
ным), но и то, когда знаешь, где 
будет проходить фестиваль, спек
такль, концерт и т. д., легче 
соразмерить все свои потребности 
в части постановочной. А так, 
когда сначала обещают сцену 
Дворца культуры или театра, а 
потом клуба, или вообще ничего 
не обещают, работать нельзя. 

Пора, наконец, понять, что 
концертная форма фестивальных 
вечеров, которая существовала на 
протяжении последних лет (за 
исключением некоторых факуль
тетов), хотя она и более проста 
в организации, постепенно изжи
вает сама себя, потому что ха
рактерной чертой «студенческого 

художественного нанравленил» 
сталовится острая публицистич
ность. 

Все меньше становится обще
ственных проблем современности, 
которые не могут стать темой для 
художественного решения на 
подмостках молодежного театра. 
Эта особенность выводит театры 
студентов в число лучших среди 
самодеятельных. 

В наших слабостях — суще
ственная вина и общественных 
организаций. На протяжении 
скольких лет все наши фестива
ли проходят без умной и непре
менно доброжелательной критики. 
А работа над спектаклем — это 
серьезно, как и учеба. Театр ста
новится нередко второй профес
сией, особенно любимой страстью. 

«Студенческое направление» 
на эстраде непременно связано с 
делами молодежи, а это- значит, 
что это направление идет прямо 
через комсомольские организа
ции, так как много общего в их 
задачах. Но эти параллели дале
ко не всегда параллельны. А надо 
бы. Надо, чтобы этот союз обер
нулся новыми завоеваниями в 
деле воспитания молодежи. 

С. ПУЛИМ. 
председатель худомественко-

го совета факультета 

|-1 АШ факультет излавна сла-
* * вится хорошими теннисиста

ми. Один из них — кандидат в 
мастера спорта наш студент 
Ю. Коджаспиров занял 2-е ме
сто в декабрьском личном пер
венстве «Буревестнпка». Успеш
ные выступления во встречах с 
теннисистами Азербанджанского 
института нефти и газа и спортс
менами Киевского политехниче
ского инсгитута — вот лишь часть 
из Юриного «послужного спн-
ска». -

Скоро ожидается первенство 
Ленииграда среди вузов. Так по.-
желаем же Юре новых спортиа-' 
ных успехов! 

* * * 
НА СНИМКЕ: Ю. Коджаспи

ров на тренировке. 
Фото студента В. СТЕПАНОВА 

Т-Т ОЧЬ. За окном почти зим
няя ясность с почему-то 

осенними пересвистами ветра. А 
в голове какая-то мистика, ка
кой-то растревоженный улей:^об-
разы, фразы, мысли, опять обра
зы... А ведь у меня такая свет
лая тема, я хочу написать о дру
ге, написать что-то большое и 
чистое — хоть прямо в «Новый 
мир». И в то же время (знай 
свою «жердочку») двести строк 
в газете «Политехник» — это 
большее, на что я могу рассчи
тывать. 

А, может, мы с ним вовсе и 
не друзья, а так, приятели, и та
ких, как я, у пего много — чуть 
ли не вся «общага». Да в самом 
деле: видимся на поточных лек
циях, и то не на всех, в одной 

, компании проводим праздники 
(если только он не сорвется к 
себе в Актюбинск) и еще где-то 
в суете дня. Не жили мы с ним 
под одной крышей, не ели из од
ного котелка. Не выносил я его 
нз окружения и не спасал на эк
замене, не пробивал «стинешу» 
и не доставал билетов на «Идио
та». 

Но все-таки мне кажется, что 
я имею право писать о нем, как 
о друге. И не только потому, 
что, появляясь на лекции, он 
садился рядом со мной, и мы, 
отложив конспекты и пригнув
шись, беседовали «об жизни». 
И потому еще, что, собираясь 
рассказывать о нем, испытываю 
те же трудности, как если бы я 
рассказывал об очень близком и 
хорошо знакомом человеке. 

Вот только боюсь, не уложть-
ся мне в строчки, потому что ес
ли по большому счету, то при
шлось бы писать о многих, так 
как он весь в людях н для лю
дей, в каждом он видит прежде 
всего друга, к каждому с откры
той душой, каждому готов по

мочь. Это если по большому... 
Да, у него кругом друзья. В 

его комнате в общежитии почти 
всегда кто-нибудь есть, с гита
рой или без нее, по делу или без 
дела. 

Я СИЖУ перед началом лекции 
и с высоты амфитеатра 

тесь, вернитесь — это совсем 
не то. 

Есть у Лешки какое-то совсем 
не столичное рыцарство. Есть в 
нем что-то от Дон-Кихота и Сан-
40 Напса и еще в нем что-то от 
Маленького Принца (хотя, воз
можно, они не знакомы друг с 
другом). И как у Маленького 
Принца, есть у Лешки своя роза 
там, в Актюбинске. И имя у нее 
очень подходящее, как нарочно 
для него придуманное — Светла
на, Светка. И не удивляйтесь, 
что радуется он жизни и людям, 
что может он целыми днями бро
дить по городу, что не уклады
вается у него: «как это можно 
продавать цветы» — и вспоми
нает он белые тюльпаны в степи. 

Не случайно, когда при райко
ме комсомола начал создаваться 

У\ 5 Ш К А 
ОЧЕРК 

рассеянно смотрю на входящих. 
А вот и Лешка, идет упругой лег
кой походкой и улыбается, как 
будто бы сразу всем. И здоровает
ся чуть ли не с каждым вторым, 
здоровается с чувством, с разма
хом. И такая у него открытая, 
обаятельная улыбка — ну, не
возможно пе улыбнуться ему на
встречу. 

В характеристиках про таких 
пишут «хороший, отзывчивый то
варищ», скептики про таких го
ворят «душа нараспашку», иные 
про таких отзываются «душевный 
человек». Но все эти слова не 
более как набор больших разно
весок: можно поставить пять 
граммов, можно восемь, а шесть 
с половиной уже никак. 

Что к нему очень притягивает, 
так это именно — щедрость ду
ши, не считает он «калорий». И 
вообще он страшно не «современ
ный», без всяких там психо- и 
самоаналнзов, без Фрейда и бит-
лов, без Бредбери и театра на 
Таганке. Пу, как вам объяснить, 
что он не лубочная добродетель, 
а живой, живой Лешка, И если 
невольные аналогии поведут вас 
К горьковскому Луке, останови-

Боенно-спортивный клуб для ре
бят Выборгской стороны (РВС) и 
к комсомольской организации ин
ститута обратились за помощью, 
факультетское бюро предложило 
работу инструктора именно Леш
ке. И он увлеченно, с полной от
дачей, принялся за повое для не
го дело. Он и его новые друзья 
под руководством секретаря рай
кома Анатолия Акимова с огром
ным энтузиазмом начали труд
ную и очень важную борьбу с 
«улицей» за подростка. Почти 
целыми днями пропадал Лешка в 
клубе, заниматься приходилось по 
ночам, времени на сны было ма
ло. И, появляясь на лекциях, ус
талый, невыспавшийся, он рас
сказывал с гордостью о «РВС», с 
восхищением про Акимова, с лю
бовью про своих питомцев или, 
как оп их шутя называет, 
«хулигапчиков». 

Вообще об этом клубе, о том, 
как он создавался, моясно писать 
и писать, а судьбы его членов 
могут составить содержание мно
гих книг. 

Долгожданное открытие клуба 
прошло очень торл:ественно. Бы
ли гости из райкома и исполко
ма, были офицеры, работник!! те- , 

левидения, былп, наконец, дев
чонки — сегодняшние подруги 
тех, кто стоял в строю членов 
клуба, кто принимал присягу. 
Видели бы вы,' с каким упоением 
и сосредоточенностью играли сво^ 
нм «одноклубникам» гитаристы, 
для которых раньше единствен
ным концертным залом была 
«улица», а основной реперту
ар — блатные песни. 

Видели бы вы, как серьезно 
стояли в строю, как вниматель
но вежливы были с девочками 
«короли» кварталов, «атаманы» 
улиц, "завсегдатаи парадных и 
подворотен. 

У организаторов клуба боль
шие планы летних лагерей и по
ходов,^ спортивной работы, воен
ных игр, интересных встреч. И 
думается, что «РВС» станет для 
ребят второй школой, станет чем-
то большим и важным в их жнз
пи, даст им то, чего порой так 
не хватает «трудным» подрост
кам, мальчишкам «опасного воз
раста». Этому-то и отдают свои 
силы, опыт, душу щедрые люди: 
Акимов, Лешка и их товарищи. 

Идут полуфинальные встре
чи лично-командного первенства 
вузов Ленинграда. Судья-инфор
матор объявляет: «В красном уг
лу ринга к бою готовится Леонид 
Дьяченко, 2-н разряд, споргоб-
щество «Политехник». В зале: 
аплодисменты. Я впервые вижу 
Лешку на ринге. О его занятиях 
боксом я знал и раньше, но все 
как-то не укладывалось, трудно 
было представить: Лешка и бокс. 
Оказывается, сочетание очень не
плохое: выиграв полуфинальный 
бой и проиграв в финале, он за
нял 2-е место Б городе. Мне 
вспоминается сказанная им как-
то фраза, в его устах звучавпмя 
несколько необычно: «Кроне все
го прочего, бокс учит благород
ству». 

И еще вспоминаю, что когда я 
уходил из клуба, Акимов сказал 
прощаясь; «Спасибо вам за тако- ' 
го товарища». «Ваи...» Это, на
верно, всем тем, кто дружит с 
Лешкой. 

Ю. УТЕВСКИЙ, студент 

Материалы к печати подго
товили: В. Белых, Ю, Утев
ский, С. Пулим, К. Сахаров, 
Л. Триндюк. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

и оту всех партийных звеньев 
(Окончание) 

должны пропагандировать новую 
хозяйственную реформу, а чем 
мы мотивируем — газетными ма
териалами, тогда как желательно 
иметь обобщенный сводный ма
териал. 

Он высказал критику в адрес 
комитета ВЛКСМ за слабую орга-
низ'ацию конкурса студенческих 
работ по общественным дисцип
линам. Говорил о необходимости 
улучшить условия труда препо
давателей. 

— За отчетный период парт
ком активизировал свою работу по 
воспитанию студентов, — сказал 
Е. С. Ольховский, проректор по 
работе с иностранными студента
ми, — и его работу надо при
знать удовлетворительной. Ио все 
же недостатки в этом отношении 
есть, что подтверждает невысо
кая успеваемость студентов — 
всего 78,1 процента. 

Основная причина — слабая 
работа общественных организа
ций, академкомиссий. Нужно под
нять активность студентов. Нуж
на эстафета передачи различных 
учебных предметов с курса на 
курс. Нужна увязка работы ка
федры общественных наук с .тру-
гимн (специальными) дисципли
нами. Нужно воспитывать у со
ветских стулентов чувство Ш1-
тернационального долга, чтобы 
они оказывали помощь иностран
ным студентам. У нас это не на 
до;1Жнон высоте. 

И парткому, и деканатам, и 
организации по работе с иност
ранными студентами надо проду
мать и составить план совместных 
экскурсий, собраний и проч.^ 

Нужно активизировать работу 
с иностранными студентами, разъ
яснительную работу среди старост 
групп, комсоргов, профоргов и 
других общественных организа
ций д;1я улучшения совместной 
учебной и культурно-массовой 
работы с иностранцами. 

Необходимо также проводить 
семинары для стажеров, едущих 
за границу. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
А. Горошенно передал привет 
партконференции от 11-тысячной 
организации комсомола ЛНИ. 

Комсомольская организация за 
отчетный период активизировала 
свою работу, проводится конкурс 
на лучшую группу, но нужно 
еще совершенствовать руковод
ство со стороны партийной орга
низацин. Партком института, фа-
ку.1ьтетские партбюро хорошо и 
постоянно оказывают помощь, но 
требуется, однако, ее усилить. 
Можно отметить, например, рабо
ту Б. В. Квартального, который 
постоянно интересуется составом 
коммунистов, рекомендуемых для 
работы в комсомольской органи
зации факультета. 

Ю. А. Ермакова на ФМФ си
стематически оказывает большую 
помощь комсомолу; на инженер
но-экономическом и гидротехни
ческом факультетах положение 
улучшается. Но все же уровень 
организаторской работы коммуни
стов еще недостаточен, и без по-
Бселневной помоя1и парторганиза
ции и всех коммунистов комсо-
но;гу не обойтись. Особенно сле
дует подчеркнуть, что в органи
зации учебного процесса партор
ганизации слелует принять самое 
активное участие. 

Секретарь партбюро ГТФ В. Т. 
Белоликов говорил о причинах 
низкой успеваемости на факуль
тете. Это, прежде всего, недоста
точная работа самих студентов. 
Кроме того, кафедры и деканат 
усилили требовааельность, в два 
раза сократали количество пере

сдач. Далее он сказал, что госу
дарство создает условия для ус
пешной учебы студентов, поэто
му нужно приложить все усилия 
как студентам, так и преподава
телям, чтобы повысить успевае
мость. 

Тов. Белоликов остановился 
также на вопросе роста рядов 
партийной организации факуль
тета. 

Успеваемости посвятил свое 
выступление и заместитель дека
на ЭнМФ Г. В. Карпов. 

— Студенты-коммунисты не 
проявляют авангардной роли. Онн 
имеют низкую успеваемость, — 
сказал тов. Карпов. Далее он 
отметил, что учебному отделу 
надо обратить внимание на то 
обстоятельство, что факультет 
обслуживается большим количе
ством преподавателей по одной и 
той же дисЕШплине. Следует 
сконцентрировать определенную 
группу преподавателей, которая 
бы учитывала специфику факуль
тета. 

Оратор высказал критическое 
замечание в адрес ряда ведомств, 
которые несерьезно подходят к 
затребованию специалистов. На 
факультет поступили заявки на 
такие места, где с успехом может 
справиться техник. 

— Пользуясь присутствием се
кретаря ГК КПСС товарища 
3. М. Кругловой, — продолжал 
свое выступление тов. Карпов,— 
я прошу ГК КПСС упорядочить 
вопрос с производственной прак
тикой студентов. 

Председатель местного коми
тета Л. П. Грянко поднял ряд во
просов: о выполнении социали
стических обязательств в честь 
50-летия Октяоря, сказав, что на 
ГТФ, ФМФ, ЭнМФ, ММФ большое 
внимание уделяется этой работе, 
хуже обстоит дело на ИЭФ и 
ЭлМФ. Состояние трудовой дис
циплины в производственных от
делах неблагополучное, в ОГМ 
очень много нарушений трудовой 
дисциплины, больше надо уде
лять внимания улучшению усло
вий работы ОКСа. 

— В связи с новой экономиче
ской реформой необходимо до
биться, — сказал Грянко, — ре
шения об отчислении институту 
определенного процента от вне
дрения достижений науки. Это 
поднимет материальную базу той 
же самой науки. 

Затем он сказал, что помощь 
партийного комитета в решении 
таких вопросов, как организация 
общественного питания, создание 
зимней базы отдыха и улучше
ние оборудования летних спор
тивных лагерей, была слабой. 

Делегат ФМФ Л. Г. Степанянц 
говорил о том, что основой воспи
тательной работы является учеб
ный процесс, материальное обес
печение которого имеет большое 
значение. У нас, сказал оратор, 
на кафедре математики на 70 пре
подавателей одна комната и по 
одной седьмой стола. Кафедра 
физики рассчитана на выполне
ние лабораторных работ 400 сту
дентами, а пропускать приходит
ся более 4000 и т. д. Студент 
поэтому больше слышит, чем ви
дит. 

Воспитательную работу будет 
проводить значительно легче, 
если создать творческую обста
новку. 

Руководитель группы социоло
гических нсследований в ЛПИ 
Г. И. Хмара рассказала о боль
шой работе, проводимой этой 
группой. Выводы, полученные 
исследователями-социологами, в 

ближайшее время будут публико
ваться в газете «Политехник», 
тов. Хнара просила делегатов 
принять участие в обсуждении 
итогов исследований. 

Руководитель районного отде
ления общества «Знание» про
фессор А. Д. Артым ознакомил 
делегатов с работой этого обще
ства, призвал профессоров и пре
подавателей технических кафедр 
принять активное участие в ра
боте общества. Он поддержал 
также выступления товарищей 
об улучшении условий труда 
ученых. 

На трибуне — старый боль
шевик В. Ф. Велышев. Свою речь 
он посвятил вопросу воспитания 
на революционных, боевых и тру
довых традициях. 

— В нашем институте есть 
участники революционного дви
жения, вуз имеет славные науч
ные традиции. А вот тематиче
ские вечера о революционных 
традициях пока не проводятся. 
Партийному комитету следует 
привлечь к этой работе старых 
большевиков. 

Выступивший на конференции 
Г, И. Филиппов говорил о том, 
чтобы больше обращать внимания 
на «мелочи» в работе коллекти
ва. Он сказал, что группу работ
ников, связанных с вредным про
изводством, сняли со снабжения 
молоком. 

Делегат Е. Е. Зарецкий гово
рил о важности формирования об
щественного мнения для воспнта-

•ция человека. Оно не доллшо 
складываться из слухов и других 
сомнительных источников, а ис
ходить из четко поставленной 
системы информации. 

Ректор института В, С. Смир
нов остановился на двух вопро
сах. Он говорил о резком улучше
нии учебно-методической работы, 
что с этой целью издан приказ 
по институту, который требует 
налаживания форм учета за теку
щей успеваемостью и посещае
мостью студентов. 

— Выполнению этого прика
за, — сказал ректор, — мешают, 
очевидно, непопулярность его со
держания среди преподавателей, 
недостаточная разъяснительная 
работа среди студентов о новых 
формах контроля, несоворшен-
ность нашего расписания нз-за 
недостатка площади, отсутствие 
опыта проведения контроля, так 
как участвуют тысячи препода
вателей. 

5 апреля очередной срок по
лучения информации, — напом
нил ректор, — объем которой 
громаден (свыше 10 тысяч сту
дентов). Чтобы ее оперативно пе
реработать, к этому должны гото
виться все звенья. 

цптннннтмпвишттшп» 

Затем он остановился на вто
ром вопросе — развитии мате
риальной базы, сказав, что в на
стоящее время проектные органи
зации приступили к разработке 
генерального плана нашего ин
ститута. Задача факультетов свя
заться с ними, чтобы полнее от-

что коммунисты-студенты не 
проявляют авангардной роли в 
институте. Над этим надо серь
езно подумать и определить фор
мы работы этой группы студен
тов. 

Говоря об идейно-востггатель-
ной работе в коллективе, тов.: 

разить нужды факультетов. Гене- Круглова напомнила о решениях 
будет составлен, недавно состоявшегося пленума 

Областного комитета партии, ко
торый указал на необходимость 
предъявлять повышенные требо
вания к студентам, потому что 
они готовятся быть руководите
лями, воспитателями. 

Тов. Круглова привела приме
ры, свидетельствующие о браке 
в нашей идеологической работе, 

среди высших учебных заведений потребовала иеправипъ положе-

ральныи план оудет составлен, 
но он должен быть утвержден 
еще Советом Министров СССР, и 
здесь мы надеемся на помощь 
Обкома и Горкома партии. 

Секретарь Городского комите
та КПСС 3. М. Круглова в своем 
выступлении отметила, что Поли
технический институт по праву 
занимает одно из ведущих мест 

страны. Институт вправе гордить-
"ся подготовкой специалистов вы
сокой квалификации для различ
ных отраслей народного хозяй
ства. — В этом отношении со
вершенно заслуженно Советское 
правительство удостоило ваш 
коллектив высокой наградой, — 
сказала секретарь Горкома. 

ние. В заключение она пожелала 
политехникам достойной встречи 
50-летнего юбилея Советской 
власти. 

На этом прения закончились. 
С заключительным словом и от
ветами на вопросы вьгступил се
кретарь парткома В. Г. Манчин
ский. Ответил на вопросы также 

Далее тов. Круглова останови- первый секретарь Выборгского 
лась на недостатках нашей рабо- РК КПСС Б. И. Аристов. 
ты. Отчисление большого числа ^ дальнейшем состоялись вы-
студентов из нашего института ^оры нового состава парткома. 
она ^объяснила неблагополучием Партийная конференция приняла 
нашей учебно-методической и решение, направленное на улуч-
воспитательнои работы. щел,^^ партийной, учебной и дру-

— Нас очень встревожило гой работы в инститпе. В конце 
едино установившееся мнение,— работы делегаты спели партий-
сказала секретарь Горкома, — нын гнмн «Интернационал». 
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Учеба КОМСОМОЛЬСКОГО актива 
25, 26 марта в Кавголове был 

проведен институтский комсо
мольский актив. В работе актива 
приняли участ!1е ч.тепы комитета 
комсомола института, факультет
ских бюро, секретари курсовых 
бюро, председатели студсоветов, 
лучшие комсорги групп. Целью 
актива было обмен опытом рабо
ты, выработка основных направ
лений в комсомольской работе в 
связи с 50-летием Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции. 

Работа актива складывалась из 
работы секции идеологической, 
академической, организационной 
и сектора комсомольских летних 
строек, после чего было прове
дено пленарное заседание с об
щей дискуссией на тему «Вузов
ский комсомол, его задачи н на
правления». 

Идеологическая секция рас
смотрела вопрос «о формах и со
держании идеологической работы 
в группе, на курсе, факультете». 

Здесь было отмечено, что еще 
основным недостатком в работе 
комсомола института является 
слабая активность групп, их ма-

В минуты отдыха. Фото к, Дейнеко 

лая самостоятельность и непод
готовленность в проведении по
вседневной идейно-воспитательной 
работы. Групповые и курсовые 
комсомольские организации мало 
уделяют внимания вопросу изу
чения оби[еотвенных наук, прора
ботке периодических политичес
ких и комсомольских изданий.-
Идеологическая секция наметила 
ряд мероприятий и направлений 
в идеологической работе группы, 
курса, факультета. 

Главной задачей комсомола ин
ститута является, конечно, учеба. 
Здесь тоже непочатый край 
проблем, которые должны реип)ть 
факультетские и курсовые ака
демкомиссий. На академической 
секции' были обсуждены вопросы 
о студенческом самоуправлении в 
учебном процессе, разработано и 
утверждено положение о конкурсе 
на лучшую комсомольскую груп
пу, посвященном 50-летию Вели
кого Октября. 

Вопросан как построить работу 
для выполнения поставленных 
задач, планирования и контроля 
за выполнением принимаемых ре
шений было посвящено заседание 
организационной секции. 

Сектор строек рассмотрел во
прос готовности к летним комсо
мольским стройкам 1967 года. 
На общей дискуссии состоялся 
обмен мнениями но вопросам, ин
тересующим комсомольский ак
тив, были обсуждены итоги ра
боты секций, а также ряд пред
ложений, выдвинутых факультет
скими комсомольскими организа
циями. 

В работе актива приняли уча
стие ректор института профессор 
В. С. Смирнов н член парткома 
института В. В. Засыпкин. 

Обмен мнениями, состоявший
ся во время работы актива, дол
жен способствовать активизации 
комсомольской работы в инетиту-* 
те. 
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